



# こ ち 東風

第 114 号

スクールキャラクター  
「ひがどん」

愛知県立一宮東特別支援学校

〒491-0083 一宮市丹羽字中山 1151 番地 1

TEL : (0586) 51-5311 FAX : (0586) 78-8789

HP : <http://www.ichinomiyahigashi-sh.aichi-c.ed.jp/>

## 「学習環境を整える」

教頭 小島 浩司

今学期は、各部の野外活動や小・中学部の修学旅行、高等部の産業現場等における実習、そして先日行われた「東まつり」など、子どもたちが友達と思いっきり楽しんだり主人公として活躍したりする場面が多く見られました。その中にたくさんの成長があったと思います。さて、今年度は台風や大雨の影響で休校が続いたり食堂や教室に雨漏りが目立ったりしました。また熱中症対策で屋外での活動や部活動に制限が加わることもありました。さらにボイラーに代わり、急きょファンヒーターでの暖房となりました。一方、来年の夏に向けてエアコン工事も順調に進んでいます。屋外トイレのブロック塀も安全なフェンスにかわりました。学校全体の樹木の整理や除草も進み、学校全体がすっきりしました。花壇もかわいい花を咲かせています。今後も学習環境を整え、子どもたちの成長につなげていければと思います。

## 第 37 回学校祭 「東まつり」

中1



高2



11月30日(金)、12月1日(土)に、学校祭が行われました。多くの保護者の方々に御参観いただき、ありがとうございました。

小3



高1



小4



中2



### ●愛ぴっく陸上競技大会

9月15日にウェーブスタジアム刈谷にて、第36回愛ぴっく陸上競技大会が行われました。本校高等部からは、51名が参加しました。毎日一生懸命練習したかいあって、実りある大会となりました。

【 上位入賞者 】 ソフトボール投げ女子 第3位 高等部2年 石橋 ルカ

男子走り幅跳び 第5位 高等部3年 原田 竜一

女子走り幅跳び 第5位 高等部3年 田山 葵

### ●修学旅行〈小学部〉

小学部6年生は10月4日(木)、5日(金)の二日間、三重県へ修学旅行に出かけました。一日目の鈴鹿サーキットでは、ルンルンバルーン、ぶんぶんばち、ロッキーコースターなどに乗りました。旅館では、おいしい食事と、温泉を満喫しました。二日目



の鳥羽水族館では、アシカショー やセイウチショーを見たり、セイウチに触ったりして修学旅行を楽しみました。

### ●学校評価(中間)について

今年度の学校評価の主な項目は「安全で気持ちの良い学習環境の整備」「発達課題をしっかりととらえ、12年間を見据えた支援を進める」です。今夏の猛暑では、熱中症を考慮してエアコンが使用できる教室使用を全学部、学年で割り振ったり、部活動を時間短縮したりするなどして対応しました。現在エアコン設置工事も進んでおり、来年度は整った環境での学習が可能になると期待しています。また、視聴覚機器、図書館の本、タブレット端末等の教育機器の新旧の入れ替え等整備も進んでいます。新学習指導要領の実施に向けて、小学部・中学部・高等部の系統性や連続性を考慮した各教科の学習指導内容表の作成に取り組んでいます。今後とも御理解、御協力お願いいたします。

#### 【3学期の主な予定】

1月 7日(月) 第3学期始業式	2月 21日(木) 家庭学習 高等部入学者選考
1月 18日(金) 西成小との作品交流(～26日)	中学部入学説明会
1月 23日(水) 一宮北部中との交流(中1・3)	小学部入学前面談
1月 26日(土) 授業参観(小) 販売実習(中・高)	2月 28日(木) 高等部入学者選考合格発表 個別懇談(小、中)～3月4日
1月 28日(月) 振替休業日	3月 4日(月) 高等部卒業証書授与式
1月 30日(水) テーブルマナー学習(高3)	3月 13日(水) 小・中卒業証書授与式 (小1～3家庭学習)
2月 5日(火) 社会見学(高2)	20日(水) 平成30年度修了式
2月 6日(水) 社会見学(中1・スマイル)	
2月 7日(木) 社会見学(中2) 職場見学(高1)	
12日(火) 個別懇談会(高全)～14日	
16日(土) 愛びっくサッカー大会	

### ●修学旅行〈中学部〉

10月11日(木)、12日(金)の二日間、中学部3年生は大阪府に修学旅行に行ってきました。一日目は、USJ(ユニバーサル・スタジオ・ジャパン)に行き、スパイダーマン、ジョーズ、コーヒーカップなどのアトラクションを楽しみました。二日目は、海遊館で海の生き物を見たり、さめやえいを触ったりして楽しみました。特にじんべいざめの大きさにはみんな驚いていました。当日まで天候が心配されましたが、全ての活動を予定どおり行うことができ、思い出に残る二日間を過ごすことができました。



### ●校内・産業現場等における実習の様子

10月9日(火)～19日(金)の九日間、高等部では実習がありました。校内実習では、4社から資材を提供していただき、産業現場等での実習では、延べ36社25施設に御協力いただきました。1年生は前期で経験したことを踏まえ、挨拶、言葉遣い、作業の正確性などを意識して取り組んでいました。2年生は来年の産業現場での実習に向けて、新たな課題にぶつかりながらも作業効率や報・連・相の大切さを考えながら実習に向かう姿が印象的でした。3年生は最後の実習。自らの課題や目標を意識して、実際の働く姿を想像しながらの日々が過ごせたと思います。

保護者のみなさま、実習先への御挨拶、校内実習への参観等、御協力ありがとうございました。

### ●ひがどんの ひと言

楽しい冬休みを過ごしてね！



平成 30 年 12 月

学 校 だ よ り

第 114 号 (2)